

Señor Fullana y señora Navarro, ya les he llamado al orden por primera vez. (*Remors*) Espero no tener que volver a repetirlo a lo largo de la sesión plenaria.

Yo les pido, por favor, a todos los diputados que guarden el respeto... (*Remors*)

Señora Espinosa, señora Espinosa. (*Remors*)

Yo les pido a todos los diputados que guarden el respeto que se nos exige en esta cámara. Ustedes pueden hacer las intervenciones que quieran, pueden hacer las intervenciones lo duras que quieran. No verán que jamás he cortado a nadie por dura que sea una intervención. Pero, por favor, les pido que guarden respeto y podamos llevar a término la sesión plenaria de forma que no tengamos que avergonzarnos cuando luego lo veamos por televisión. Muchas gracias.

Continúe, señor conseller. (*Aplaudiments*)

#### **El señor conseller d'Agricultura, Aigua, Ramaderia i Pesca:**

Gracias, señora presidenta.

Yo sé que es hiriente, pero es así. Un chiringuito para perseguir agricultores disuelto por el Partido Popular y por Vox. Y no soy yo, es un alcalde socialista, con víctimas en su municipio, quien dijo que entre salvar personas y salvar lechugas, ustedes abandonaron a las personas. Y yo digo, además, que también a las lechugas.

#### **La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, señor Barrachina.

#### **El señor conseller d'Agricultura, Aigua, Ramaderia i Pesca:**

Récord en abandono de tierras...

#### **La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, señor Barrachina.

#### **El señor conseller d'Agricultura, Aigua, Ramaderia i Pesca:**

...histórico. Nunca más. (*Aplaudiments*)

Gracias, presidenta.

#### **La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias.

Continuamos... Continuamos con las preguntas de interés general.

Tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianes, su síndico José María Llanos.

Cuando quiera.

#### **El señor Llanos Pitarch:**

Muchas gracias, señora presidente.

En primer lugar, quiero manifestar todo mi cariño a los castellonenses en sus fiestas fundacionales de la Magdalena.

Señor Mazón, buenos días.

Señorías, usted y yo sabemos que la Tierra es redonda, ¿eh?, lo sabemos. Hoy, desde Vox, desde Vox, le preguntamos si cree usted que la izquierda va a colaborar en la reconstrucción de Valencia. Ya vemos... Yo creo que ya está contestado. En lugar de incendiar la calle, ¿no?, y el abandono de Sánchez y tal.

Porque su partido, el PP, y el mío, Vox, hemos negociado unos presupuestos, los mejores para la Comunidad Valenciana, sobre todo en estos momentos todavía de consecuencias directas de la tragedia del 29 de octubre. Y su partido y el mío van a negociar también una serie de enmiendas a esos presupuestos para mejorarlos aún más.

Esto, señor Mazón, es responsabilidad. Esto es servicio público y es trabajar de forma incansable por y para los valencianos. (*Aplaudiments*) Es su obligación y es la mía, y, además, es el firme compromiso de Vox.

Y, al otro lado, la nada, la mentira, la difamación, la descalificación personal, el cálculo político sobre la sangre, sobre nuestras víctimas, aprovechándose de los fallecidos.

Y por eso Vox supone, frente al oportunismo de unos, la lealtad con los valencianos. Frente a la difamación, la verdad. Frente al insulto, la concordia. Frente a la persecución, el servicio a los ciudadanos sin miedo a nada y a nadie. (*Aplaudiments*) Porque, mientras desde Vox hacíamos crítica de algunos momentos de su gestión, pero nos ofrecíamos para sacar adelante a las familias, patrimonios, sueños y futuro, la izquierda se dedicaba a provocar un 11-M, a incendiar las calles, a engañar a la gente de buena fe y a construir un relato mezquino con una clarísima intención: si conseguimos acusar a Mazón, Sánchez queda absuelto. Eso no va a pasar. (*Aplaudiments*) No va a pasar.

Esa es su única intención. Por supuesto, la del PSOE. Pero es que a ello se suma Compromís, que tendrá mucho *compromís* con Sánchez, pero, para trabajar por la reconstrucción, por la recuperación de nuestra gente y de nuestra tierra, no le busquemos, porque no está. Circo sí, trabajo como que no. Circo, sí.

El otro día, la señora Morant decía que usted no puede salir a la calle. Si eso es así, es gracias a la mezquindad y ruina moral de la izquierda. Pero, es más. Qui t'ha fet eixe forat?, li diu el

mort al degollat. ¡Pero si el señor Sánchez no puede salir a la calle, ni en Valencia, ni en Castellón, ni en ninguna parte de España! (*Aplaudiments*) Eso sí, si lleva el «pedromóvil», si lleva el «pedromóvil», a lo mejor se acerca, pero si no, no puede. Bueno, yo en la masclètà no le vi. Al señor Sánchez no le vi en la masclètà ni en la romería de la Magdalena. No, no lo he visto.

Mire, el PSOE sintiéndose culpable de todo lo ocurrido en la tragedia del 29 de octubre, calló durante unos días, e incluso se atrevió a decir que apoyaría los presupuestos que usted presentara. Luego se envalentonó cuando vio que podía hacer como Compromís, incendiar la calle para salvar sus trastos. Los trastos de Pedro Sánchez. Y dijo que usted tendría que dimitir. Luego dijo que presentaría o apoyaría una moción de censura. Y luego que hay que convocar elecciones. Vaya. La escuela de la mentira de Sánchez tiene grandes alumnos, como la señora Morant. Digo una cosa y la contraria en cero coma. Eso es la señora Morant y el señor Sánchez.

Pues, señor president, muchos en todas partes, y digo en todas partes, quieren que fracase la reconstrucción porque quieren que fracase usted. Pero Vox no está para hacerle el juego a esos que quieren cargarse la reconstrucción cargándose al president. Esa política que piensa única y exclusivamente en los valencianos es la que hace Vox frente a la desafección, el circo que están provocando en la ciudadanía por encima de nuestros fallecidos. En ese camino, en el de la política de verdad, en el de la recuperación, nos encontrará a Vox y gracias a Vox, y así podremos avanzar.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Muchas gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

**El senyor president del Consell:**

Muchas gracias.

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Cuando quiera.

**El senyor president del Consell:**

Gracias, presidenta.

Señor Llanos, muy buenos días.

Desearía, desearía pensar que en este país todavía hay una izquierda civilizada. Desearía pensarlo. Como también desearía pensar que todavía hay una izquierda que tiene un proyecto, uno, para la Comunitat Valenciana que no sea mantener a Pedro Sánchez a cualquier precio. Claro.

Desearía pensar que ese proyecto político de la izquierda no pone en riesgo ni la integridad territorial, ni la política

de nuestro país, ni la igualdad entre españoles ante la ley, ni nuestra arquitectura institucional, ni el futuro de nuestra agricultura, o de nuestro comercio, o de nuestra ganadería, o de nuestra pesca.

Desearía pensar, señor Llanos, y creo que coincido con usted en esto que, cinco meses después de la tragedia, todas las fuerzas políticas son capaces de llegar a acuerdos, o intentarlo, al menos, como los que hemos llegado Vox y el Partido Popular. Acuerdos para elaborar unos presupuestos de la Generalitat que se necesitan, se necesitan para la reconstrucción, más aún cuando la sociedad valenciana reclama de los poderes públicos esa altura de miras.

Sin embargo, y para desgracia de los valencianos, contestando a su pregunta, esta es la izquierda catalanista y sectaria que tenemos, señor Llanos, como usted y ya todo el mundo sabe. Esta es la izquierda que, con tal de mantener a Pedro Sánchez en la Moncloa, violenta la Constitución no presentando presupuestos, usa el dolor de las víctimas de las riadas para obtener rédito político, azuza el odio, de libro, y no ayuda en nada a la recuperación, cuando no la boicotea.

Así que, señor Llanos, con lo que hemos visto en esta sesión, efectivamente, la pregunta a contestar. Tal y como dije el día de la presentación del diagnóstico para la recuperación, el gobierno de izquierdas trató de boicotear ese acto también, hasta un acto por la recuperación y por el diagnóstico. La reconstrucción es una cuestión de estado en el que se necesita al estado. El estado no puede fallar. Y en la que la Generalitat está tratando de hacer su parte y la está haciendo. En los presupuestos que ya hemos presentado, hay consignados 2.364 millones, de deuda, porque a fondo perdido no nos van a dar nada. Es deuda que pagarán nuestros hijos si no lo remedian estos señores, pero como ni tienen ni quieren presupuestos, ni tienen ni quieren la posibilidad de ayudar, ni nos van a dar ayudas a fondo perdido, sino que todo es autorizarnos deuda, pues así estamos.

En cualquier caso, 2.364 millones en los presupuestos que estamos trabajando y que estamos pactando conjuntamente. Fondos que vendrán solo para endeudarse. Pero Pedro Sánchez... Los valencianos deben asumir, deben asumir la reconstrucción ellos solos, sin ayudas a fondo perdido. Lo vamos a tener que asumir nosotros. Nuestros centros de salud nos los vamos a pagar nosotros. Nuestras carreteras nos las vamos a pagar nosotros. Nuestras depuradoras nos las vamos a pagar nosotros. No va a ser gracias al esfuerzo de Pedro Sánchez, que sí compartirían todos los españoles, pero Sánchez no les deja.

Por eso, señor Llanos, les han puesto tan nerviosos, tan nerviosos, el acuerdo que hemos alcanzado PP y Vox para presentar los presupuestos que necesita su tierra y la mía. (*Aplaudiments*) Muy nerviosos.

Estamos hablando, y le agradezco que podamos hablar de lo que estamos haciendo y no de utilizar el dolor y hacer política con él. Estamos hablando de los presupuestos más sociales de la historia, 19.600 millones de euros.

Estamos hablando de impulsar la atención primaria, reforzar la atención hospitalaria y la ampliación de las prestaciones farmacéuticas mediante un aumento de casi el ocho por ciento, casi el

ocho por ciento, en sanidad. El mejor presupuesto sanitario que presentó el Botànic, nosotros lo vamos a aumentar en mil millones de euros. *(Aplaudiments)* El presupuesto sanitario y social más importante de la historia de la Comunidad Valenciana. Es en el que usted y yo hemos trabajado.

Vamos a consolidar la educación gratuita de cero a tres años que por primera vez Vox y el PP hemos puesto en marcha en la Comunitat Valenciana. Viene en los presupuestos. *(Aplaudiments)* Vamos a aumentar la atención a la dependencia. Viene en los presupuestos. Ampliamos en 400, 400, las plazas para personas mayores en residencias.

Señor Llanos, ocho, ocho. En los presupuestos de la reconstrucción, 8 de cada 10 euros van a políticas sociales. Son los presupuestos más sociales de la historia y son los presupuestos de la reconstrucción que necesita nuestra tierra, porque nosotros hemos tenido la determinación, la voluntad, las ganas y la diligencia de presentar los presupuestos que merece y necesita la Comunitat Valenciana, la reconstrucción, y más de cinco millones, casi, y medio de personas en la Comunitat Valenciana.

En eso estamos ahora usted y yo. Por eso es evidente quién puede contar... Los valencianos con quién pueden contar y con quién no. Es evidente quien se sienta en la mesa para reconstruir y quienes siguen empeñados en destruir, llenando las calles de pancartas y pegatinas, espero que esta vez no las paguen los amigos de Pepe Cataluña ni los señores de Azud, para tratar de manipular y tratar de criminalizar.

Conforme avanza la reconstrucción, se va viendo quién está trabajando, quién está ayudando, quién está poniendo las ayudas, quién está avanzando y quién está absolutamente en lo contrario. Hemos resuelto el 81 % de las ayudas y abonado el 50 %...

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, presidente.

**El senyor president del Consell:**

...de las mismas, mientras ellos siguen maltratando a los valencianos. Señor Llanos, vamos a lo nuestro, que en nuestro caso sí que es lo que necesitan los valencianos.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Muchas gracias.

Cuando quieras.

**La senyora Vega Campos:**

Señor presidente, es evidente que no se puede confiar en los socialistas y menos aún en socialistas que gobiernan en España con comunistas.

Mire, el gobierno recorta los recursos de ayuda a la salud mental de los afectados por la dana. El Consejo de Ministros aprobó el 11 de noviembre la creación de 14 equipos multidisciplinarios que, según la mema, médica y madre, brindarían atención directa a afectados por la riada. Sin embargo, la médica y madre solo envía tres psicólogos y tres psiquiatras para atender a los afectados por la riada aquí en Valencia, y el contrato ni siquiera se firma en noviembre, termina de firmarse a finales de febrero. La atención, ni directa, ni indirecta, ni *res de res*, en cinco meses, por parte del gobierno de Sánchez.

Señor presidente, desde Vox ponemos distancia infinita con socialistas y comunistas del Gobierno de España, y esperamos que ustedes hayan aprendido la lección de una vez. Viendo que el gobierno de Sánchez, una vez más, les dice a los valencianos «si quieren ayuda, que la pidan», y los deje abandonados a su suerte, ¿cómo piensa el Consell mitigar el recorte de ayudas para la salud mental que ha hecho Pedro Sánchez? *(Aplaudiments)*

**El senyor conseller de Sanitat:**

Muy buenos días.

Gracias por la pregunta.

Que estén absolutamente tranquilos los valencianos, lo que no haga Pedro Sánchez en salud mental, lo haremos nosotros, como ya lo estamos haciendo. *(Aplaudiments)* El día 2 de noviembre, sábado, estaba un equipo de psiquiatras y psicólogos atendiendo a los pacientes psiquiátricos agudos, a esos pacientes que no tenían sus pastillas, a esos pacientes que deambulaban absolutamente absortos, y allí estábamos nosotros. 18 equipos de salud mental durante el episodio más grave de la dana, 120 facultativos. Y, en este momento, siete equipos de unidad de alerta y alarma aguda pospsiquiátrica para tratar en mañana y tarde a todos aquellos pacientes que tienen, lamentablemente, patología de salud mental.

Pero no solamente nos quedamos con esto, sino que hemos metido 728 millones de euros, que ya en este presupuesto hemos aumentado un 25 % con respecto al del año pasado y estamos dotando de hospitales de día, estamos dotando de hospitales de agudo y estamos dotando de estructura necesaria para poder tener la atención sanitaria y la salud mental que requerimos. No le hagan caso al ministerio. No le hagan caso a la ministra que vino en noviembre a decirme «vamos a presentarlo», que, por cierto, se presentó en la Delegación del Gobierno...

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Termine, conseller.

**El senyor conseller de Sanitat:**

...sin tener el decoro y la lealtad institucional de invitar al conseller de Sanidad. Pero da igual; dijeron 14 y en este momento tenemos 0. *(Aplaudiments)*

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias, conseller. Gracias.

**El senyor conseller de Sanitat:**

Pero los ciudadanos estarán tranquilos con la asistencia que les prestamos. *(Aplaudiments)*

**La senyora Criado Gonzálbez:**

*(Per raons tècniques no ha quedat enregistrada part de la intervenció)* Señor Mazón, cada vez nacen menos niños. De hecho, no se registraba un número de nacimientos tan bajo en nuestra región desde 1941. Todo esto es fruto de las políticas progres de los últimos años. Políticas de muerte y desprotección de los más débiles; políticas que transmiten que la maternidad es un lastre para las mujeres; políticas que enfrentan a hombres y mujeres; políticas que llegan incluso a decir la barbaridad de que el nacimiento de niños contamina.

Los datos en la comunidad son más que preocupantes desde 2015: fallecen más personas que nacen. En 2023 fallecieron un 25% más de las personas que nacieron. Necesitamos jóvenes que sostengan España. Es por ello que en Vox entendemos que es más urgente que el Consell promueva políticas de natalidad y protección a la maternidad y familia, para contrarrestar las políticas que vienen del Gobierno de España.

¿Qué medidas va a tomar el Consell para fomentar y proteger la maternidad? *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera de Servicis Socials, Igualtat i Vivenda:**

Gracias, señora presidenta.

Señoría, le agradezco la pregunta porque al final estamos hablando de lo que de verdad les interesa a los valencianos y no lo que hemos escuchado en la primera parte de la sesión de control. Hablamos de salud mental, que les importa a los valencianos; hablamos de maternidad; hablamos de conciliación; hablamos de corresponsabilidad, que eso es lo que les importa a los valencianos.

Vamos a hacer una política como estamos haciendo desde el principio de la legislatura: una política de apoyo a la maternidad. Una política de apoyo a las familias valencianas. Como no podía ser de otra manera, porque va en nuestro ADN y así lo vamos a seguir haciendo. Porque no hay igualdad sin conciliación. No hay conciliación sin corresponsabilidad. Y por eso, a los padres y las madres les tenemos que dar las herramientas para que esa maternidad sea posible, para que vayamos cambiando la pirámide poblacional.

Y una de las medidas más importantes, y que era una demanda histórica en esta comunidad, era la educación gratuita de cero a tres. Y no la han tenido con los progres que han gobernado antes,

lo han tenido con el gobierno de Carlos Mazón. *(Aplaudiments)* Gracias al gobierno de Carlos Mazón, hay gratuidad en la educación de cero a tres, que es una herramienta imprescindible para los padres y para las madres para apostar por esa conciliación, por esa corresponsabilidad, y para decidirse a tener más hijos. Pero vamos a trabajar, insisto, en políticas...

**La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Gracias, consellera.

**La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera de Servicis Socials, Igualtat i Vivenda:**

...de familia, en políticas de infancia. En las políticas de verdad que importan a los valencianos.

Muchas gracias.

**Preguntes****La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:**

Pues, terminado las preguntas de interés general, pasamos al punto número 4 del orden del día con la pregunta 736, formulada por los diputados Jesús Albiol Talaya y David Muñoz Pérez, del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, al conseller de Educación, Cultura, Universidades y Empleo sobre infraestructuras deportivas afectadas por la dana.

Y será substanciada por la vicepresidenta primera y consellera de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda, según el escrito de registro de entrada 38.257.

Tiene la palabra el ilustre diputado Jesús Albiol.

Cuando quiera.

**El senyor Albiol Talaya:**

Muchas gracias, presidenta.

Señorías; president, antes de que se marche; conselleras.

Yo vengo a plantear una pregunta oral sobre deporte. Y planteamos esta pregunta porque Vox estamos pensando en los valencianos. Llevamos... Ha empezado a las diez, no llega a una hora y media de pleno y, nunca, en una hora y media de pleno, se había llamado dos veces al orden a los de la bancada triste de Compromís y PSOE, y hoy sí. Y es bastante repulsivo, porque esto no se trata de Mazón sí, Mazón no. Esto se trata de los valencianos. Se trata de honrar a los muertos y trabajar por los vivos, que es en lo que ustedes no están y en lo que Vox sí que estamos. *(Aplaudiments)*